



17.12.2025

Weihnachts- und Neujahrsgrüße der Arbeitsgemeinschaft Verwaltungsrecht

Liebe Mitglieder der Arbeitsgemeinschaft Verwaltungsrecht,

ein Jahr neigt sich dem Ende zu. Zeit, Bilanz zu ziehen, aber auch einen Ausblick auf das neue Jahr 2026 zu wagen. 2025 war im Hinblick auf die wirtschaftliche und politische Situation nicht nur in Deutschland u.a. mit den Neuwahlen und dem holprigen Start der Bundesregierung, sondern weltweit u.a. mit der von den Trump-Zöllen durcheinandergewirbelten Weltwirtschaft zugleich herausfordernd und spannend. Nach wie vor besteht Hoffnung auf Frieden, u.a. in Nahost. (Gesellschafts-)Politisch und wirtschaftlich dürften die Herausforderungen 2026 jedenfalls nicht kleiner werden. Die 2026 anstehenden Wahlen, u.a. die Landtagswahl in Baden-Württemberg, versprechen politisch ein wiederum interessantes Jahr. Rüstung ist mit den im Haushalt 2025 vorgesehenen Finanzmitteln 2026 ebenso auf dem Vormarsch wie Künstliche Intelligenz. Letzteres werden wir im Programm des nächsten Verwaltungsrechtstages aus Sicht des Ministeriums und aus anwaltlicher Sicht erneut aufgreifen. Der dann 32. Verwaltungsrechtstag wird am

Mittwoch, den 15.07.2026 im Rosengarten in Mannheim

stattfinden. Sobald wir das Programm fertiggestellt haben, werden wir Ihnen dieses wie gewohnt zukommen lassen. Über eine zahlreiche Teilnahme auch 2026 würden wir uns sehr freuen und möchten Sie bitten, sich diesen Termin bereits jetzt vorzumerken.

Bis zum nächsten Verwaltungsrechtstag wünschen wir Ihnen und Ihren Familien sowie Ihren Mitarbeitenden ein erholsames und vor allem gesundes Weihnachtsfest sowie Glück, Erfolg und Zufriedenheit für das neue Jahr.

Mit den besten kollegialen Grüßen

Alexandra Fridrich, Dr. Hansjörg Melchinger, Dr. Winfried Porsch, Dr. Hartmut Fischer, Dr. Dirk Herrmann, Dr. Ursula Steinkemper